

## Debates Municipales

La sesión de ayer

### Antesesión

¡Aleluya, Aleluya hermanos que ya pareció aquello!

Bonito principio de una sesión de cuarenta y uno de abstinencia de carne dirá quien no esté en el ajo.

Y para hacer coparticipes del estimulante aderezo de las famosas sopas voy a no dilatar la explicación de mi aleluya retozón y entusiasta, con que debutó mi pluma en el día de hoy.

No digamos que haya parecido el invento porque suspiraba Clowes en el concurso de arquitectos navales de Inglaterra. La máquina que revolucionaría el arte de la guerra sobre el mar, el barco capaz de moverse bajo el agua con una velocidad considerable sin equipaje viviente, sin necesidad de ver por donde vá y cuya marcha pudiera constatarse cuando se deseara, el barco que no expondría a sus conductores a riesgos extraordinarios y que sería dirigible a distancia sin intervención de conductores ó de otras conexiones visibles no ha surgido aún del cerebro humano; faltan años ó lustros para que la telegrafía sin hilos proporcione ese maravilloso descubrimiento, pero en cambio contamos con otra aparición no menos famosa ¡Señores! el compañerismo ha brotado en la prensa vitoriana.

Semanas habían transcurrido desde que unos cuantos concejales tan soberbios como ignorantes se creyeron *esaretiches* en guerra y osaron colocarse amorosa mordaza para que el pueblo no pudiera enterarse de las vaciedades sin cuento y estúpidas naderías con que entretenían las horas de sesión.

La libertad de la prensa vióse más comprometida entonces que cuando Gonzalez Bravo presidía un consejo de ministros, y sin embargo, los colegas vitorianos, unos por ser órganos de los concejales *demócratas*, que intentaban tal barrabasada y los otros por su cualidad de organillos de ciego que tocan lo que les pide el transeunte, dejáronse en lamentable desamparo. Aquella soledad resultaba deliciosa y nadie me oyó protestar. Tiene razón Campoamor; hay soledades peores, más afortunadas.

Una discusión peliagudísima en la que han quedado sentadas varias afirmaciones importantes, incluso la paciencia de los lectores vitorianos, ha dado margen al compañerismo cariñoso y ante parto tal, como consecuencia de las dulzonas censuras que a los *patits* rotativos vitorianos ha inspirado la conducta del municipio con un periodista, surge brioso y potente mi aleluya.

Gracias compañeros. Si en el Gobierno civil, no os santiguéis colegas por lo depresivo que a vuestros avanzados ideales resulta la *mot*, ó en la Audiencia ó en el Ayuntamiento mismo sois víctimas de algún atropello, si alguna desgracia conculca nuestros immaculados fueros, contad con mi apoyo que a falta de otras condiciones tendrá la presteza de una bala Lebel.

### El acta de la secreta

No pudiendo penetrar en el salón de sesiones para oír al simpático si que también ilustrado secretario de S. E. la lectura del acta con gotas de azahar, me entretuve leyendo una carta que por el correo interior acababa de recibir.

Si resulta a ustedes su lectura pueden aprovecharla y si no hagan lo que estimen más agradable, en la persuasión de que igual ganancia he de conseguir por una ó otra determinación.

La carta dice así: Sr. Director del HERALDO ALAVÉS. Después de un proemio que considero immedicido y omito en gracia de la brevedad, entra en harina mi comunicante.

Soy obrero liso y raso, ni tengo cargo en la agrupación ni figuro como socio activo en otra entidad que en la penosa, terrible y forzosa de los seres racionales que si quieren comer han de trabajar.

Ni leía periódicos, hasta que se armó la marimorena aquella de los jornaleros municipales despedidos por el Sindicato. Siendo muy amigo de aquellos infelices que agotaron prematuramente su juventud trabajando a la intemperie y á veces en focos de infección para cobrar *muy merchado* su escaso salario al cabo de dos años de súplica y visiteo, me interesé en la cuestión.

El HERALDO ALAVÉS, sin que ni colegas ni concejales lo desmintieran, aseguró que en la sesión secreta se retiró el voto de censura al Sindicato á condición de que este admitiera desde el lunes siguiente en la cuadrilla municipal á los obreros despedidos.

Eso creyó todo el mundo y en esa confianza los concejales no aumentaron las torturas del *desvanecido* emperador del mundo, léase *badul*, á que vé reducido su poderío el soberano más exiguo que se conoce.

S. M. I. que debe el no haber visto estos carnavales su trono y apoteosis final, á lo arraigada que está en el obrero vitoriano aquella bienaventuranza referente á los mansos, porque poseerán la tierra, obrando por sí y ante sí, burlándose de lo acordado por todo el Ayuntamiento, se ha ne-

gado el lunes á admitir á los jornaleros en uso del derecho que dan las consideraciones de los demás.

Sr. Director: No quiero molestarle más con mi conversación de la que como de mi persona puede V. disponer.

Termina la carta con la fuga de vocales que nunca falta en las epístolas desde hace siglos. Dejando á un lado esta fuga no tiene desperdicio la cartita como habrá observado el lector. Quería comentar la una *maja* pero en vista de que sale Usabel dicharachero con el sacramental saludo: "Niños... de la prensa al salón, nos zampamos en él cuando habían invertido más de media hora los concejales en la aprobación del acta de la secreta.

¿Me oírían la carta del obrero? *Chi lo sa.*

### La sesión

—Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 10 de los corrientes, de las extraordinarias del 13 y 14 para el cierre definitivo del alistamiento de mozos y para el sorteo de los mismos, y de la subasta verificada el 12 para la construcción de empedrados durante el corriente año.

Se aprobaron las actas que nos dejaron oír y acto continuo dió comienzo el

Sorteo de los Vocales asociados que, en unión de los señores Concejales, han de constituir la Junta municipal durante el corriente año de 1904.

En dos papeleras artísticamente colocadas sobre la mesa del señor Secretario, diligente mano había colocado 9 sacos del Banco de España conteniendo las bolas para el sorteo que iba á dar comienzo.

Bolita á bolita fueron saliendo por la primera sección 4, por la segunda 1, por la tercera 2, correspondientes á la cuarta 5, correspondientes á la quinta 2, correspondientes á la sexta 2, y las 2 de la séptima, la una de la octava y las 2 de la novena (¡oh el orden!).

Las bolitas agraciadas tenían los números de los señores don Pedro José Puertas, don Pedro Ortiz de Urbina, don José Echánove, don Justo Salazar, don Jesús Velasco, don Marcelo Irzuzum, don Ponciano Legaria, don Nicolás Escoriaza, don Joaquín Urbina, don Celestino Ruiz de Azúa, don Martín Fernández de Retana, don Clemente Díaz de Otazu, don Angel Gamarra, don Juan Estibariz, don Emiliano Vallejo, don Cándido Uralde, don Ignacio Gómez, don José Gomez, don Evaristo Ochoa, don Cecilio Laso, don Juan Fernández, don José Ruiz de Gauna, don José María Pajaron, don Francisco Martín, don Tomás Salazar, don Diego Izaguirre y don Vicente Gárate.

—Del señor Vicepresidente de la Comisión provincial: Aprobando el reparto de contribución territorial para el corriente año. —Estado de Caja, 468.010'40 pesetas.

—Relación del producto de los arbitrios en la semana anterior, 17.429'75 pesetas.

### Dictámenes

—Dictamen de la Comisión de Empadronamiento, estimando que puede inscribirse en el Padrón de habitantes, á don Francisco Ozeta.

Se accede á la petición pero no se le inscribe definitivamente como vecino hasta que demuestre los 6 meses de residencia habitual en esta ciudad que exige la ley municipal.

—Idem de la de Obras, informando la instancia de don José Leoncio Ortiz de Zárate y don Justo López de Arroyave, sobre licencia para ejecutar varias reformas de huecos en la casa denominada Villasuso.

La comisión de Obras en vista del informe emitido por el señor Arquitecto municipal propone que se acceda á la petición sujetándose á las condiciones comunes y pagando los derechos que estipule el señor Arquitecto.

Así se acuerda. Sale del salón el señor Buesa con la venia de la presidencia.

—Idem de don Teodoro Buesa, sobre que se le conceda alguna subvención por derribo de las casas números 49 y 51 de la calle de Cercas bajas y retirarlas á la línea.

No se accede á lo solicitado por el señor Buesa. Entra en el salón el señor Buesa, (don R.). —Idem de don Juan Saenz, en solicitud de que se le autorice á dar salida de las aguas sucias de la casa número 6 de la calle de las Escuelas, al caño general de dicha calle.

Se aprueba la instancia con obligación de sujetarse á las condiciones generales. —Idem de la del gremio de canteros y albañiles, sobre que se les encargue por turno las obras que tenga que hacer el Ayuntamiento.

—Idem de la del Director Gerente de la Sociedad Panificadora Vitoriana, en solicitud de que se nombre persona que reconozca los hornos y maquinaria instalados en la fábrica de dicha Sociedad.

La misma comisión propone que se nombre para hacer tal reconocimiento á uno de los oficiales de Artillería señores don Miguel Sancho y don Pedro Jevenois.

El Sindicato dice que habiendo nombrado el Gobierno español al señor Jevenois para irse á Manchuria, (bueno, quiso decir esto), proponía se designara al señor Sancho y rogaba se hiciera la inspección "lo más antes", posible para evitar perjuicios á la Panificadora.

Así se acordó. —Extractos de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento durante el mes de Enero último.

Se leyeron y aprobaron.

### Otros asuntos

El Alcalde participó que habiéndose recibido después de confeccionada la orden del día, dos cartas de los pueblos de Ondategui y Berricano, referentes al estudio del depósito de aguas, iba á darse lectura de ellas.

Los regidores de Ondategui, ofrecen á este Ayuntamiento el terreno necesario del alto de Lasargarrá, á condición de abonarles 0'25 pesetas por cada metro cuadrado, y los de Berricano hacen la misma oferta á cambio de que se les de un caño de agua hasta el pueblo, que importará 1600 pesetas, corriendo de su cuenta los trabajos de colocación, etc.

El Sindicato hizo aclaraciones y las cartas pasaron á estudio de la comisión de Intereses Generales, que tiene en estudio el proyecto de construcción del depósito de aguas.

También dió conocimiento el señor alcalde, de que tenía que proponer el Ayuntamiento á la superioridad una terna de señores concejales para que aquella cubra una vacante de vocal de Instrucción Pública.

El señor Zárate propuso á los señores Ordoño y Buesa, y el señor Saleta á don Víctor Acedo, acordándose así la Corporación.

El Sindicato dió cuenta de haber firmado la escritura de venta del Teatro y de haber depositado en Tesorería las 50.000 pesetas importe del segundo plazo.

El señor Irueta pidió permiso que le fué concedido para adquirir dos toneladas de cloruro de cal para desinfecciones.

Y el señor Gorrochategui se lamentó del mal estado de los carros de la policía urbana, pues como van descubiertos resulta infructuosa la limpieza de basuras ya que Eolo se encarga cuando sopla fuerte de aventar los detritus y sustancias orgánicas recogidos por el basurero.

El Sindicato tomando á buena parte la petición, promete estudiar si hay dinero para hacer tapas de madera que impidan la evaporación censurada por el señor Gorrochategui.

—No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

### Resumen

No podía suceder de otro modo en día siguiente á carnavales y ante la perspectiva de una colación después del potage, con ó sin espinacas de la mañana.

Las sesiones en días de vigilia, pudieran anunciarse en la cuarta plana de cualquier periódico, son el mejor calmante para las fiebres de oratoria y como remedio para combatir la irascibilidad de los *niervosos*.

Después de la sesión Si los concejales tuvieran que celebrar sesiones subsidiarias toda la cuarentena, ganaríamos no poco los revisores.

Pero por lo visto no hay tales ánimos ya que ayer se reunieron á última hora de la tarde en local venerando de los señores Yera, Acedo, Saleta, Gorrochategui, Irueta, Zárate, Linacero, Múgica, Ibargoitia, Cabrera, Quintanilla, Ruiz, Gonzalez, Ordoño, Aranegui, Buesa, Apodaca, Olarte, Quejana, Gonzalez de Heredia, Gorrochategui y Gonzalez de Suso, para contemplar los macilentos restos mortales de una arenque pudorosa disfrazada de bebé que había fallecido la noche precedente víctima de una merluza asesino.

## Bilbao

(De nuestro corresponsal.)

CONFERENCIA TELEFÓNICA 3'30 L.

### El tiempo

Durante todo el día reina un furioso temporal. Ha comenzado una imponente granizada trocándose después en fuerte aguacero.

El frío es bastante intenso. Las calles, por todas estas causas, están desiertas.

### Credenciales

Hoy han empezado á recibirse en la Diputación las credenciales de los compromisarios que han de tomar parte en la elección de un senador, que se verificará el próximo domingo.

### Herido

En la obra donde trabajaba esta mañana, un individuo llamado Cipriano Piamonte, ha sido pinchado por un compañero en un muslo.

Se le ha curado en la casa de socorro del Ensanche.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado municipal.

### Por una rata

En la misma casa de socorro del Ensanche ha sido curado hoy un individuo llamado Juan Azaola, á quien en su domicilio ha mordido una rata causándole una herida en la mano derecha.

### Incendio

En el camarote de la casa número 9 de la calle de la Laguna, se ha iniciado un incendio en las primeras horas de esta mañana.

Con el oportuno auxilio de algunos bomberos guardias municipales y vecinos se ha logrado sofocar el siniestro sin que llegara á alcanzar proporciones alarmantes.

### Mordido

A primera hora de esta tarde ha sido mordido por un perro en la Estación del Norte, el niño de diez años de edad llamado Aureo González Ortega.

Este ha sufrido una extensa herida en la pierna izquierda, con desgarramiento de tejidos.

Se le ha curado en la casa de socorro del Ensanche.

### CRONICA

#### El primer aviso

—¡Canario!—exclamó cuando hubo terminado de leer cierto sueltico publicado por un periódico madrileño.

Canario, sí. Y conste que mi interjección no era disparatada ni tanto así, puesto que de canarios ó si se quiere de Canarias se trata.

¿No lo han adivinado ustedes? Pesevan lo que poco más ó menos, dice el periódico aludido.

—Parece ser que el representante de Inglaterra en España ha hecho cerca de nuestro Gobierno alguna indicación que afecta á la garantía de nuestras islas adyacentes y posesiones de África en el caso de contingencias que se hacen probables como derivaciones de la guerra ruso-japonesa.

—Maldito sea er queso!—hay que exclamar, como el Don Nuez de La Reina Mora.

Si; maldito sea el queso, porque con él nos la han de dar, tarde ó temprano, los apreciables *potencieros* contemporáneos.

Más—ya lo dice otro periódico,—no hay que apurarse. El gobierno ha acordado el refuerzo de las guarniciones de Baleares, Canarias, plazas africanas y rías bajas de Galicia.

Y aquí de la previsión de nuestros gobernantes.

Si el representante inglés no hace la indicación referida á buena hora hubiéranse acordado de realizar los aprestos militares.

En esta ocasión—(como en todas)—se han mostrado á la altura del *Salchicha-chico* ó cualquiera otro apreciable maleta.

Esto es; que hasta que no han recibido el primer aviso, no se han acordado de *melorse* con la fiera.

Por supuesto; el resultado será el mismo. Acabarán por echarles el toro al corral, lo que en el internacional lenguaje significa desposesión de alguna de nuestras codiciadas colonias.

Más ¿quién sabe? Quizás en lugar del toro que nos hayan de quitar, nos concedan algún cabestro duro de huesos y flaco de estampa, como el famoso Muni que debemos á las importatísimas gestiones realizadas en Francia por el señor León y Castillo—(único rey de las selvas y única fortaleza que nos quedan de los infinitos que antes contábamos).

Después de todo, no debemos quejarnos. Las civilizadoras potencias hacen el honor de colocar al nivel de Corea.

¡Qué más quisiéramos los españoles que se nos llevaran las Baleares, si con ellas habían de llevarse también al Maura bismarckiano y otros Mauras que no lo son, pero lo parecen!

S. DE ARISNEA.

## PAMPLONA

(De nuestro corresponsal.)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

á las 4 tarde

### De mal en peor

Amaneció lloviendo de verdad, y cuando al mediodía creíamos que iba á mejorar ha cambiado el agua por nieve, y nevando continúa.

Dicen los que se la dan de inteligentes, que tenemos nieve para rato.

### Sesión

En la que esta tarde debe celebrarse el Ayuntamiento hay muchos asuntos, razón por la cual se espera sea movida, pues algunos de ellos son de importancia.

### Una carta

He tenido ocasión de ver una carta que escribe el exministro señor Villanueva y dirige á un conspicuo liberal de aquí, cuyo nombre no hace al caso, en la cual dice el exministro "que para Marzo ó Abril, de no ocurrir acontecimientos políticos de importancia, que espera, vendrá á Pamplona acompañado del señor Urzáiz, con objeto de dar algunas conferencias políticas.

Como se vé, el señor Villanueva, espera cambiar de situación para corto plazo.

### Antitesis

En contraposición con esos optimismos de Villanueva, están las manifestaciones de los conservadores, quienes llevan su reorganización lentamente, porque según ellos hay Maura para rato y siendo esto así tienen tiempo para hacer las cosas bien.

### Viñas

Por ausencia del señor Larrondo que se marchó ayer á Madrid, ha quedado como Presidente del Comité liberal, el exalcalde señor Viñas.

### Sin novedad

Las noticias llegadas de los pueblos de la provincia acusan tranquilidad completa.

### El Presidente

El estado del Presidente de la Audiencia señor Rubio, es enteramente igual al de los días pasados.

### Los funerales

A la reunión que esta tarde han de celebrar los feligreses de la Pared de San Lorenzo, concurrirán muchísimos, deseosos de que los funerales que se celebren por el malogrado párroco don Simón Villanueva, sean todo lo espléndidos que éste se merecía.

Garcla.

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

1514 GABINETE ODONTOLÓGICO de E. LLANO

## Madrid

(De nuestro corresponsal.)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

4'40 y 5'30 t.

### Consejo en Palacio

Esta mañana, como de costumbre, se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El Consejo fué de escasa duración, y á juzgar por la versión que del mismo ha facilitado á los periodistas el presidente, no se ha tratado nada de extraordinario.

Se limitó al discurso resumen, que puede ser condensado en cuatro palabras.

Tratando de política interior ha manifestado que reina absoluta tranquilidad en toda la península.

En cuanto á política exterior, dijo que el gobierno carece de noticias oficiales relativas á la guerra ruso-japonesa.

Esta es la versión que acerca del Consejo ha facilitado el señor Maura á los periodistas.

### Firma del rey

Una vez terminado el Consejo en Palacio, los ministros han puesto á la firma del rey varios decretos.

Entre ellos figura uno del ministro de la Guerra ascendiendo á general de división al señor Fernández y Terrer, gobernador militar de Málaga.

### Habla Maura

Más atención que al Consejo de ministros en Palacio concedían hoy los periodistas á la movilización de tropas y refuerzo de las guarniciones de Baleares, Canarias y posesiones africanas.

Interrogado el señor Maura acerca de este punto, ha manifestado que no se está haciendo más que lo que se debe hacer, que es restablecer la normalidad en los efectivos militares de nuestras plazas, lo que al fin y al cabo constituye una medida de previsión que cualquiera ha de juzgar acertada.

Algunos periodistas han preguntado al Presidente del Consejo si la susodicha medida obedecía, como afirma un periódico, á los temores que ha inspirado al gobierno una nota de Inglaterra, en la que entre consejos amistosos deja traslucir intenciones nada buenas.

Con ademán de indignación ha respondido que tal noticia es absolutamente falsa, agregando que es lamentable que se acojan tales infundios y se publiquen, todo lo cual en nada favorece ni al crédito ni al buen nombre de la patria.

Ha manifestado así mismo que el crédito para la movilización de tropas lo pedirá al Parlamento y si alguno quiere discutirlo allí estará el gobierno para contestar.

Se lamenta también de que algun periódico, con indudable mala intención, haya interpretado torcidamente las palabras que pronunció relativos al incidente ocurrido el sábado último en la sesión del Congreso.

Añadió que él no acostumbra á decir groserías y ni siquiera se le ha pasado por las mientes llamar á nadie adoquin.

Lo único que manifestó fué que á lo ocurrido el sábado en el Congreso, el Gobierno concedía la misma importancia que á una calle en la que un adoquín se halla más alto que los demás.

Por último ha manifestado que es inexacta y carece por entero de fundamento la noticia publicada por el "Diario Universal", en la que se afirma que la semana próxima quedará planteada la crisis.

Añadió que cómo se comprende que él fuera á Palacio para pedir la disolución de las actuales Cortes, cuando cuenta con la adhesión completa de la mayoría.

### Averías

Acaba de recibirse en el Ministerio de Marina un telegrama que el ministro de Marina ha facilitado á los periodistas.

En dicho despacho fechado en Zamora se participa al Gobierno que hallándose al abrigo del puerto el crucero español "Río de la Plata", entró otro barco que le tocó en la proa causándole averías de bastante consideración con el topetazo.

Añade el telegrama que las averías necesitarán larga reparación.

### Fiesta de familia

Esta tarde se han trasladado en carruajes de Palacio al Hotel que en la calle de Quintana posee la infanta Isabel Ins miembros de la familia real.

La infanta ha organizado una fiesta íntima en honor de su familia, y en ella después de obsequiar á los invitados con un thé, aristocráticos actores inaugurarán el lindo teatrillo recientemente construido en el palacio de la Infanta.

### ¿Crimen?

En el paseo de Santa Engracia acaba de fallecer un sujeto que declaró llamarse Eulogio Ortega.

Antes de morir ha manifestado que moría envenenado.

Ante la gravedad de estas declaraciones, el juzgado ha intervenido en el asunto, recogiendo el cadáver.

Mañana se hará la autopsia del cadáver, y han sido llamadas á declarar varias personas de la familia del Ortega.



Hay fundadas esperanzas de que en virtud de las precauciones adoptadas, se logre la extinción de los focos que se han presentado.

Quemada En el Laboratorio químico municipal se ha quemado esta mañana una ternera muerta de asfixia.

Posesión A las doce de esta mañana se ha constituido en sesión pública la Audiencia provincial de esta capital para dar posesión de su cargo al nuevo fiscal de esta Audiencia don Enrique Daniel Ruiz del Castillo.

Companion el Tribunal el señor Campo, Presidente, y los Magistrados señores Bobadilla y Agrelo, este como suplente, Teniente Fiscal señor Robles y como Secretario en funciones el señor Gil.

Han asistido el abogado fiscal señor Mendivil (don Ramón), Juez de primera instancia señor Izaguirre, su Secretario de gobierno señor Pereda y Juez municipal señor Mendivil (don Paulino).

Previa lectura del nombramiento y juramento por parte del señor Castillo, se ha dado posesión a este de su cargo.

Terminado el acto, los concurrentes han sido obsequiados con pastas y cigarrillos.

Saludamos al nuevo fiscal de esta Audiencia y conociendo como conocemos sus excelentes cualidades, esperamos que su gestión al frente de la fiscalía sea tan digna de aplauso como lo ha sido interin ha formado parte del tribunal.

Un día de la presente semana es esperado el Magistrado señor Marroquín, que viene a ocupar la vacante del señor Castillo.

En la cárcel El virtuoso párroco de la Iglesia de San Vicente don Justo López de Arroyave, dando una prueba más de su incansable celo, se ha constituido esta mañana en la Cárcel del partido y después de rezar el Rosario y dirigir la palabra a los desgraciados reclusos, les ha impuesto la ceniza.

Con el día de hoy han dado principio los actos religiosos que los presos han de realizar durante la cuarentena.

Las estancias hoy eran cincuenta y siete.

Memoria Acompañada de atento B. L. M. del Presidente del Ateneo de Vitoria hemos recibido la Memoria del curso de 1903 hecha por el Secretario don Manuel Felú.

Con gran copia de datos se expone en ella la vida de la instructiva sociedad por cuya prosperidad hacemos votos.

Recurso Hoy se ha presentado en nuestra Audiencia Provincial por el Procurador don Daniel S. de Garrastachu, a nombre de don Miguel M. San Vicente, un expediente de recurso contencioso administrativo, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Laguardia, confirmado por la Diputación de Alava.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao. 152

Registro civil Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 3, hembras 1. Defunciones: Ninguna. Matrimonios: Ninguno.

Temperatura Observaciones meteorológicas del día 17 de Febrero de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana, altura barométrica reducida a 0 grados 714. Temperatura y humedad del aire: seco, 5, húmedo 4.

Viento: dirección, N. clase, fuerte. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 714. Temperatura y humedad del aire: seco, 4, húmedo 4.

Viento: dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 6.—Id. mínima del id., 2.—Diferencia 8.—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 2'3.

Arbitrios Municipales Resumen del producto obtenido el día 15 de febrero de 1904.

Alhóndiga, 771'18. Matadero, 603'30. Fielatos, 233'37. Arbitrios y otros, 63'00. Total, 1670'85.

Reses degolladas en el Matadero el día 15: 5 bueyes, 1 ternera, 0 carneros, 0 ovejas y 11 cerdos.

Ocasión Por ausentarse su dueño se venden los muebles de una habitación, en muy buen uso, siendo la venta desde el día 22 hasta el 29. Constitución letra D-3.

Avería Por averías en la línea telefónica se han suspendido las conferencias telefónicas con Madrid.

Por este motivo no hemos podido celebrar esta tarde la diaria conferencia telefónica con nuestro diligente correspondiente en la Corte señor Alvarez Arranz.

Santa Bula Se expende: Comercio "La Vascongada", Postas 18.—Señora viuda de Atauri, Plaza de la Virgen Blanca 2.—Librería del Corazón de Jesús, Plaza de la Provincia 3.

PÉRDIDA de un bo de piel, para señora, en la noche del martes 16 del corriente, desde la calle de Barreras a la de Ortiz de Zárate. La persona que la hubiere encontrado se le ruega la entregue en esta imprenta, donde se le gratificará.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES

Table with train routes: Madrid-Irún, Irún-Madrid, Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro, Servicio de rippers, Coche a Durango, Coche a Maestu y Santa Cruz de Campezo, Coche a Murgula.

Para dolores en la región de los riñones o para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Alcock Plasters advertisement. Includes text: 'EMPLASTOS POROSOS de Alcock', 'Remedio universal para el dolor de caderas', and an illustration of a person applying a plaster.

Brandreth Pills advertisement. Includes text: 'Píldoras de Brandreth', 'Furción Vegetativa', and an illustration of a person.

Objetos de Escritorio advertisement. Includes text: 'Objetos de Escritorio', 'Estuchería, papel, libros rayados', and 'IMPRESA MODERNA'.

Terminado el acto, los concurrentes han sido obsequiados con pastas y cigarrillos.

Saludamos al nuevo fiscal de esta Audiencia y conociendo como conocemos sus excelentes cualidades, esperamos que su gestión al frente de la fiscalía sea tan digna de aplauso como lo ha sido interin ha formado parte del tribunal.

Un día de la presente semana es esperado el Magistrado señor Marroquín, que viene a ocupar la vacante del señor Castillo.

En la cárcel El virtuoso párroco de la Iglesia de San Vicente don Justo López de Arroyave, dando una prueba más de su incansable celo, se ha constituido esta mañana en la Cárcel del partido y después de rezar el Rosario y dirigir la palabra a los desgraciados reclusos, les ha impuesto la ceniza.

Con el día de hoy han dado principio los actos religiosos que los presos han de realizar durante la cuarentena.

Las estancias hoy eran cincuenta y siete.

Memoria Acompañada de atento B. L. M. del Presidente del Ateneo de Vitoria hemos recibido la Memoria del curso de 1903 hecha por el Secretario don Manuel Felú.

Con gran copia de datos se expone en ella la vida de la instructiva sociedad por cuya prosperidad hacemos votos.

Recurso Hoy se ha presentado en nuestra Audiencia Provincial por el Procurador don Daniel S. de Garrastachu, a nombre de don Miguel M. San Vicente, un expediente de recurso contencioso administrativo, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Laguardia, confirmado por la Diputación de Alava.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao. 152

Registro civil Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 3, hembras 1. Defunciones: Ninguna. Matrimonios: Ninguno.

Temperatura Observaciones meteorológicas del día 17 de Febrero de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana, altura barométrica reducida a 0 grados 714. Temperatura y humedad del aire: seco, 5, húmedo 4.

Viento: dirección, N. clase, fuerte. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 714. Temperatura y humedad del aire: seco, 4, húmedo 4.

Viento: dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 6.—Id. mínima del id., 2.—Diferencia 8.—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 2'3.

Arbitrios Municipales Resumen del producto obtenido el día 15 de febrero de 1904.

Alhóndiga, 771'18. Matadero, 603'30. Fielatos, 233'37. Arbitrios y otros, 63'00. Total, 1670'85.

Reses degolladas en el Matadero el día 15: 5 bueyes, 1 ternera, 0 carneros, 0 ovejas y 11 cerdos.

Ocasión Por ausentarse su dueño se venden los muebles de una habitación, en muy buen uso, siendo la venta desde el día 22 hasta el 29. Constitución letra D-3.

Avería Por averías en la línea telefónica se han suspendido las conferencias telefónicas con Madrid.

Por este motivo no hemos podido celebrar esta tarde la diaria conferencia telefónica con nuestro diligente correspondiente en la Corte señor Alvarez Arranz.

Santa Bula Se expende: Comercio "La Vascongada", Postas 18.—Señora viuda de Atauri, Plaza de la Virgen Blanca 2.—Librería del Corazón de Jesús, Plaza de la Provincia 3.

PÉRDIDA de un bo de piel, para señora, en la noche del martes 16 del corriente, desde la calle de Barreras a la de Ortiz de Zárate. La persona que la hubiere encontrado se le ruega la entregue en esta imprenta, donde se le gratificará.

Fosfo-Glico-Kola Domenech advertisement. Includes text: 'Fosfo-Glico-Kola DOMENECH', 'FERRUGINOSO, DOMENECH', and an illustration of a person.

Ferro-Nikel Vitoriana advertisement. Includes text: 'FERRO-NIKEL VITORIANA', 'Fundición de hierro maleable a crisol', and 'Calle Castilla núm. 14'.

Patente de Invención advertisement. Includes text: 'PATENTE DE INVENCION', 'P. ECHEVERRIA', and 'CERROS BAJAS 1 Talleres'.

Unión Vinícola Bastidense advertisement. Includes text: 'UNION VINICOLA BASTIDENSE', 'Sociedad de Cosecheros', and 'LABASTIDA (RIOJA ALAVESA)'.

El Rabioso Dolor advertisement. Includes text: 'EL RABIOSO DOLOR de muelas cariadas', 'AIBAF SERDNA', and 'Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el'.

Jarabe Pectoral Arellano advertisement. Includes text: 'Jarabe Pectoral Arellano A LA HEROINA', 'Esta acreditada preparación es el remedio más eficaz para la curación radical de la tos, catarros, bronquitis, etc.'.

Banco de Vitoria advertisement. Includes text: 'Banco de Vitoria', 'Desde esta fecha se paga el cupón del 5 por 100 Amortizable, depositado en la Caja de esta Establecimiento, vencimiento 15 Febrero 1904.'.

Banco de Vitoria Caja de Ahorros advertisement. Includes text: 'Banco de Vitoria Caja de Ahorros', 'En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.'.

Carreteros advertisement. Includes text: 'Carreteros', 'Se necesita uno, que sepa cumplir su obligación, en el Taller de herrería de Julián Pérez, calle de Ali número 4.'.

Contratistas advertisement. Includes text: 'Contratistas', 'de acarreo', 'Se desea contratar el acarreo, desde los sitios de producción a la explanación del ferrocarril de Andoain a Plazaola (barranco de Leizarán, Guipúzcoa), de grandes cantidades de materiales de distintos tamaños y de carbones vegetales.'.

Bodega Palomar advertisement. Includes text: 'Bodega Palomar', 'Depósito general de las Bodegas FRANCO-ESPAÑOLAS', 'Estación 23—Teléfono núm. 96'.

Oficina de don Pedro Usatorre advertisement. Includes text: 'Oficina de don Pedro Usatorre', 'Procurador y Corredor de Comercio PRADO 12.—VITORIA', 'Con la actividad y economía que tiene demostradas, el dueño de esta oficina se encarga, entre otros, de los asuntos siguientes: Compra y venta de toda clase de valores; órdenes para las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander, etc.; intervención en cuentas de crédito y préstamos, cobro de cupones; colocación y buca de cantidades a préstamo con garantías hipotecaria o pignoratícia; compra, venta y administración de fincas y en general cuantos asuntos guarden relación con el cargo de Corredor de Comercio.'.

L'UNION Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS advertisement. Includes text: 'L'UNION Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS', 'fundada en 1825', 'Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1902', 'Capital social 10.000.000', 'Reservas 13.788.772', 'Primas a recibir 97.112.777'.

NO MAS TOS-REMEDIUM INFALIBL advertisement. Includes text: 'NO MAS TOS-REMEDIUM INFALIBL', 'Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio, en que el sistema tos es un tormento, se curan y alivian siempre, desde E. Villegas, de Córdoba.', 'Alivio admirable en los tuberculosos.', 'Variedad con bromoformo, heroína y fenoleína destinada exclusivamente a la España, como fórmula la más racional y científica para la curación de los casos infalibles en todas las farmacias y droguerías.'.

ml. s. F.

Traspaso advertisement. Includes text: '1818 Traspaso', 'Por ausentarse de una tienda de Ultramarinos, se hace el Cuchillero número 16'.

Banco de Vitoria advertisement. Includes text: '1878 BANCO DE VITORIA', 'Capital 8.000.000 de pesetas', 'Principales operaciones', 'Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando el interés.', 'Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 2 por 100 anual.'.

La Josefina advertisement. Includes text: '1777 La Josefina', 'NUEVA FABRICA DE JABONES', 'Cercas Altas número 18.—VITORIA', 'Importante al público', 'En esta Fábrica se expenden los jabones superiores a los siguientes precios: Amarillo, 11 y 12 kilos ó sea una arroba, 8 pesetas 50 céntimos.', 'Blanco, 11 y 12 kilos, 7 pesetas.', 'Ordinario, id. id. 5 pesetas la arroba.', '25-22'.

Clinica advertisement. Includes text: '1760 Clinica en Pamplona del Dr. Daniel Arraiza, especialista en partos y las enfermedades de la mujer.', 'Clinica montada con arreglo a los adelantos científicos más modernos.', 'Consulta particular todos los días de diez a una.', 'Consulta gratuita para los pobres los lunes, miércoles y viernes, de dos a cuatro de la tarde.—Calle Mayor, número 72, principal.', '75-25'.

TOS advertisement. Includes text: '1293 TOS', 'Desaparece con las pastillas pectorales de Kinco. Favorecen la expectoración y hacen desaparecer la inflamación de los bronquios y presión de garganta. Una pastilla en la boca produce una verdadera inhalación balsámica de brezo, lolí y azahar. Dos reales paquete. En Bilbao, Farmacia de Kinco, Estufa 14. En Vitoria, Farmacia Angulo, Estufa 6.', '114-4'.







El Obispo de Vitoria

Se anuncia para muy en breve el nombramiento del Obispo de la diócesis de Vitoria.

Política

Esta tarde a las seis empezará en el Senado la reunión de la minoría democrática que acaudillan los señores Canalejas y Montero Ríos.

Campos y mercados

El temporal sigue en el mismo estado. De algunos puntos avisan que los labradores esperan con impaciencia un cambio y que cesen las heladas y lluvias para reanudar las tareas agrícolas, propias de la estación.

Trigos.—Las últimas noticias sobre la poca fortuna que acompaña a los rusos frente a sus enemigos los japoneses, han de influir en el mercado trigoero en el sentido de alza.

Arroces.—Sabiendo notablemente en Valencia, habiendo empezado esta subida a los precios elevados que tuvo a fines de la campaña última; en Plaza a consumo se vende la marca O, a 60 pesetas 100 kilos.

El de hoy en Vitoria

En el mercado de hoy en Vitoria se ha pagado: Trigo: a 49 reales las 94 libras; avena a 20 y 22 fanega; cebada de 28 a 30 fanega; maíz de 41 a 42; rica de 41 a 42; patatas blancas a 24 reales el quintal; rojas a 18; alhova a 42 fanega.

Maria Palacios

Se ha trasladado de la calle del General Alava número 1, a la de la Estación número 53-1, lo que tiene el gusto de participar.

La guerra en Extremo Oriente

De nuestro corresponsal

4:40 tarde

En la Exposición

Paris.—Comunican de Washington que el gobierno ruso ha acordado no acudir a la próxima Exposición Universal de San Luis.

En cuanto el comisario japonés supo esta decisión, pidió que el espacio reservado a Rusia y que esta nación ya no quería, fuese para Japón que haría mayores sus instalaciones.

Barcos americanos

Los Yanquis han dado orden al crucero americano "New-Orleans," que se hallaba en Filipinas de que salga inmediatamente para Che-Fou. También el crucero "Raleigh," y el aviso escuadra "Forlic," han salido para Sanghai.

Simpatías

La prensa de San Petersburgo muestra agradecidísima a la prensa y pueblo francés que demuestran tanta simpatía por el Imperio ruso y sus soldados de Extremo Oriente.

Protestas

Los periódicos ingleses protestan muy vivamente de que se prolongue la estancia de la escuadra rusa en "Djibouti," y dicen que el gobierno francés habrá recibido para estas horas una enérgica nota de protesta del gobierno japonés.

En marcha

Ayer salió de Argel el crucero ruso "Almary," que ha sufrido varias reparaciones. El "Almary," servirá de yacbt al almirante Alexieff.

Circulación

Se desmiente oficialmente el que el ferrocarril transiberiano haya sido destruido en varios puntos. Todos los trenes militares y del servicio público siguen circulando sin que hayan tenido interrupciones de ningún género.

Concentración

Signe en Tokio la concentración de los reservistas. Los últimos telegramas dicen que el personal tiene buen aspecto, pero que los caballos están escuálidos.

"El Yennacé,"

De Puerto Arturo telegrafían que los tripulantes del barco de guerra ruso "Yennacé," los cuales sobrevivieron al naufragio del mismo, refieren lo ocurrido en la forma siguiente: Dicho barco se hallaba ocupado en la colocación de torpedos fijos, cuando fué arrastrado por el viento, yendo a chocar con uno de aquellos.

El comandante del buque, comprendiéndolo así, ordenó a la tripulación que echara los botes al agua y se embarcara en ellos, amenazándoles a tiros si se resistían a abandonar el buque. Cuando toda la tripulación salió fuera y quedó solo en el buque, se despidió de los marineros exclamando:—¡Adios, hijos míos!

Averías leves

Comunican de Puerto Arturo que en el combate del día 9 del actual, el barco "Kazán," de la flota rusa, fué alcanzado en la borda por doce proyectiles que únicamente le causaron ligeras averías.

Más fuerzas

De San Petersburgo dicen que el gobierno ruso ha enviado fuerzas a la parte Norte de la bahía de Yokohama y otros diversos puntos.

A la Frontera

El gobierno chino ha enviado tropas a la frontera chino-manchuriana para garantizar la neutralidad del imperio.

Ignorándose

De Londres participan que en la Cámara de los Comunes el gobierno declaró que ignoraba la noticia referente a la declaración por los gobiernos de Rusia y Japón considerando como contrabando el carbón.

A su país

A bordo del paquebot francés "Varra," ha embarcado Rosell, último representante de Rusia en el Japón.

Turcos y búlgaros

De San Petersburgo aseguran que la guerra en Extremo Oriente no será obstáculo para que Rusia interponga su influencia a fin de evitar el planteamiento del conflicto turco-búlgaro.

Ocupación de Tíoucho

Las últimas noticias llegadas del campo de la guerra dan cuenta de la ocupación de Tíoucho por el ejército ruso. Esta población de Corea, que cuenta con unos millares de habitantes se hallaba sin los elementos necesarios de defensa para resistir a los rusos. Ayer por la mañana se presentó el

ejército imperial en los alrededores y a poco rato entraron 500 soldados rusos de avanzada por las calles de la ciudad.

Las bandas militares entraron tocando el himno ruso y los habitantes desprovistos buscaban refugio en las casas. Muchos han huido por miedo a ser víctimas de exacciones y penalidades. La confusión que reina en la villa tomada no es para descripto.

Nuevo Telégrafo

Por ordenes dictadas por el gobierno ruso, los ingenieros militares han dado comienzo a colocar un segundo telégrafo, que ponga en comunicación Puerto Arturo con San Petersburgo.

El trazado del telégrafo se hará por diferentes poblaciones que las hoy cruzadas por el existente en la actualidad.

Refuerzos

En Chemulpho se están recibiendo incansablemente refuerzos enviados por el Japón.

Tres transportes japoneses han desembarcado ayer material de guerra, fusiles, cañones y varias brigadas de chinos que están encargados de los trabajos de fortificación y reparación de los fortines que pueda destruir el ejército ruso.

Pérdidas

El ministro del Japón en Roma ha recibido esta mañana un despacho de su Gobierno participándole las bajas habidas en los combates navales desde el principio de la guerra. Los rusos 15 buques de guerra y 21 mercantes y los japoneses 4 de guerra y 2 mercantes.

Salida

Hoy ha montado en el Transiberiano para el teatro de la guerra el almirante Makhardeff que tomará el mando de la escuadra rusa. Con este motivo el pueblo ha ovacionado entusiastamente al almirante ruso.

La temperatura

Otros despachos de San Petersburgo participan que la temperatura en Siberia es extremadamente glacial. Los soldados rusos sufren grandísimamente por aquella causa. Muchos mueren. La temperatura es de cincuenta grados bajo cero.

Desmentida

Ha quedado desmentida la noticia de la intervención de Austria en la cuestión de los Balcanes, pero preocupa grandemente la actitud de Turquía y Bulgaria. Tampoco se explica el armamento de Austria.

Detención

Según comunican de Seoul, un delegado del gobierno coreano había embarcado a bordo de un transporte ruso que había de salir para Puerto Arturo. Dicho delegado llevaba la misión de avistarse con el almirante Alexieff para convenir en el envío de tropas rusas a la capital de Corea.

Cuando los japoneses se apoderaron de Seoul, apresaron el transporte ruso y detuvieron al delegado coreano, en cuyo poder fueron hallados documentos que manifestaban bien a las claras el objeto de su frustrado viaje.

Nuevo barco

Telegramas de Liverpool dan cuenta de que circula el rumor de que el gobierno japonés ha adquirido el barco "Xatenian," de la Compañía Canadá-Pacífico, cuyo barco prestaba servicio entre la Columbia inglesa y el Japón.

Declaración

Comunican de Washington haberse recibido una comunicación del representante en Seoul de los Estados Unidos, en la que participa que el gobierno coreano ha declarado el puerto de Wijei abierto al comercio de todo el mundo.

Blasco

AVISO

En la esquina de la Plaza de la Virgen Blanca y calle Herrería, se realizan 300 sombreros de fieltro y 200 bastones, todo ello clases corrientes y a la cuarta parte de su valor, por lo que se le advierte al público, para que aproveche dichos beneficios. 3-1 a

DE SOCIEDAD

—Después de pasar estos días de fiesta, al lado de su familia de Vitoria, ha vuelto a su residencia en Bilbao nuestro amigo don Dionisio del Llano.

—Se encuentra enfermo en cama el conocido y veterano encargado del despacho del Café Universal don Julián Pierola, cuya mejoría deseamos.

—Han regresado de su larga excursión por varias poblaciones de España, los señores de Junguitu.

—Terminada su misión en esta, donde ha ejercido el cargo de Interventor de la Hacienda en la "Azucarrera Alavesa," ha marchado hoy a Alsasua don Lorenzo Barbeira, a quien sustituirá en aquel cargo el oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia don Juan Castiella. CIGORRIA.

Provincias

De nuestro servicio telefónico

4:40 y 5:30 t.

Entre los suyos

Zaragoza.—El diputado obrero señor Anglés continúa en esta capital, donde se propone pasar las vacaciones parlamentarias. Acompañado de varios amigos visitó ayer algunos talleres y centros fabriles conversando con los obreros. En los talleres de los señores González, pasó largo rato. Esta mañana ha continuado la visita.

—También le ha visto el Sr. Paraiso. En sus visitas toma nota de las reclamaciones y quejas que sus compañeros le hacen.

Incendio

Palma.—En el pueblo de Algarda se ha incendiado un pajar que ha quedado reducido a cenizas. En el siniestro han perecido dos jóvenes a quienes a pesar de los esfuerzos realizados no han podido salvarse.

Alegria

Bejar.—Están celebrándose varios festejos en los que toma parte todo el pueblo. Esas fiestas han sido organizadas por el feliz término de la huelga de tejedores.

Inundación

Santiago.—A consecuencia de las tormentas de estos días se ha inundado el pueblo de Padrós. Las aguas alcanzaron considerable altura. Se ha notado la falta de dos mujeres a quienes se supone arrastradas por la corriente. Arranz.

Ocasión

Por ausentarse su dueño se venden los muebles de una habitación, en muy buen uso, siendo la venta desde el día 22 hasta el 29, Constitución letra D-3. 2-2

Información

Subasta. Ante la Comisión de Festejos se ha celebrado esta mañana la subasta de pelizos para los individuos de la Banda Municipal. Se ha adjudicado esta a don Pio Gainza Mendizabal al precio de 24'90 pesetas cada una.

Reglamento

La subcomisión de la Junta del Concurso Obrero ha terminado sus trabajos para la redacción del reglamento por que ha de regirse el mismo. Los señores Baráibar (don G.) y González de Heredia están procediendo a la copia de este Reglamento, y una vez que éste esté terminado se convocará a Junta a los señores que componen la de Festejos para la aprobación del referido Reglamento.

Ejercicios

La Asociación de Hijos de María tendrá esta cuaremas, como viene haciéndolo desde hace años, Ejercicios espirituales dirigidos por un Padre Jesuita. Estos comenzarán en la semana de San José y estarán a cargo del cociente P. Salinero S. J.

A elecciones

Mañana marchará a Valladolid, con objeto de tomar parte en las elecciones de senador por este distrito universitario, el director del Instituto, don Julián Apraiz.

Siets detenidos

Ayer noche ingresaron en esta cárcel siete individuos que vinieron conducidos por la Guardia civil. Todos ellos, jóvenes aún, residían en el pueblo de Aberásturi en el cual realizaron los hechos a que ha obedecido su detención. Parece ser que la tarde del martes de Carnaval, postulando según costumbre, llegaron a la casa de la vecina Rufina Ibisate, la cual no tuvo por conveniente darles mas que un par de huevos.

Irritados los pediguéños, tiraron los huevos, apostrofaron a la donante y acabaron por agredirla. Para contener los desmanes de los mozos, echóse a la calle el Regidor pero tuvo que retirarse, para que su persona no sufriera detrimento ya que la autoridad por el representada resultaba nula. Llámense éstos, Benito Urbina, Pedro Basterra, Demetrio Jausoro, Marcos Rodríguez, Raimundo Uriarte, Jausoro Abecia y Gregorio Uriarte. Esto se nos dice, el Juzgado se encargará de averiguar si es verdad.

Multa

Se ha hecho efectiva una multa de 125 pesetas a un vecino de Rivabellosa, Ribera baja, que contravino lo dispuesto por la Junta local de Sanidad, sobre unos huesos que tenía dicho vecino.

Incendio

Anoche se incendió la chimenea del piso 1.º de la casa núm. 12 de la calle de la Correría siendo apagada a poco de declararse el incendio por el bombero Melitón Ibisate y el guardia municipal señor Ibisate.

Comisión

Mañana a las once y media se reunirá la Comisión de Obras para asuntos del despacho ordinario. A las doce, la misma comisión celebrará la subasta en segunda convocatoria de los relojes contadores para los empleados municipales.

El abuelo

De la extraordinariamente aplaudida obra de Galdós, publica intere-

santes fotografías "Blanco y Negro," en su número de mañana, dedicado en gran parte a una información gráfica de la guerra ruso japonesa. Las magníficas planas artísticas aparecen firmadas por Sala, Pla, Carlos Vázquez, Arijia, Mariano Foix, Coullaut Valera, Estevan, Sánchez Solá, Xaudaró, Regidor y otros.

LIQUIDACIÓN

de género de punto, por fin de temporada. Comercio "La Azucena," Plaza Nueva número 3.

La Virgen de «La Encina»

Este es el título de un nuevo libro de nuestro amigo y colaborador don José Calvo y Goiti: esta circunstancia nos impone el deber de ser muy parcos en el juicio que hemos de emitir del libro.

La obra es un elegante octavillo, impreso en los acreditados talleres de los señores Hijos de Iturbe, y lleva dos fotografías, hechos sobre fotografías del distinguido amateur don Eugenio de Garay.

En las pocas páginas que el trabajo hace, demuestra su autor sus conocimientos filológicos, especialmente en lingüística, historia, arqueología cristiana y crítica de arte. Hoy se ha puesto a la venta en las librerías la nueva obra, que deseamos se agote tan pronto como las anteriores del mismo autor.

Damos las gracias al señor Goiti por el ejemplar enviado, con afectuosa dedicación.

Todas las causas desaparecieron

Los millares de cartas que recibimos de todas partes y escritas en todos los idiomas, concernientes a la Emulsión Scott, todas concuerdan en un hecho, esto es: que siempre se obtiene con ella el resultado deseado. Leed la siguiente carta y acordaos que lo que ha hecho la Emulsión Scott para otros, también lo hará para vosotros ó para vuestros hijos!

Barcelona 21 Febrero 1903.

Muy Sres. míos: Sin otra causa aparente que la crecida rápida, mi hijo Gonchita, de 7 años de edad, fué perdiendo su natural alegría, su color sano, su apetito, y se puso muy anémico. En tal estado acordé con el Dr. Emulsión Scott, la que le hice tomar con regularidad, rogando que la niña la tomaba con mucho gusto. Muy pronto se le aguzó el apetito, y con él le volvieron los buenos colores y las carnes perdidas, no quedando ni el más leve rastro de su estado anémico. De Vds. atento S. S. FÉLIX COSTA. Asalto, 130.

Cuando por un estado de sangre empobrecida los niños pierden el apetito, las fuerzas, el color rosado de sus mejillas y el brillo de sus ojos, desinteresándose de todo cuanto a esa edad les gusta y alegría, en ese estado es interesante observar el cambio que la Emulsión Scott opera y lo rápida y completa que se hace su transformación.

Ninguna curación es completa si no se ha extirpado la raíz del mal y con ella toda posibilidad de reproducirse. La Emulsión Scott así lo hace, crea un nuevo apetito, regulariza las funciones digestivas, hace las carnes firmes, devuelve el color rosado a las mejillas, y a la sangre la pureza y fuerza para resistir todo otro ataque.

La Emulsión Scott es el aceite medicinal de hígado de bacalao de Noruega, hecho agradable de tomar y digerir, y de esta manera aceptable para los estómagos de los enfermos de todas edades.

Si usted ó sus hijos tienen necesidad de tomar aceite de hígado de bacalao, tómelo, pero bajo forma de Emulsión Scott, en la que el aceite se halla tridimensionalmente reforzado con los elementos de los hipofosfatos de cal y de sosa, que son tónicos y reconstituyentes del sistema nervioso, óseo y muscular.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando a prueba un gran bacalao.

Un frascuito de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de València, 213, Barcelona, abonando 75 céntimos en sellos de correo para franquicia.

Servicio de la plaza para mañana

Parada, Regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, Comandante de Guipúzcoa don José San Pedro. Imaginaria, Comandante de Cuenca don Juan Lesta. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, capitán de Guipúzcoa don Máximo Vergara. Traje, el de diario.

1852 A los Comerciantes que deseen suscribirse en la "Sociedad mutua Vitoriana de Vales," se les ruega que sin pérdida de tiempo pasen a firmar a casa del Secretario don Felipe González, Plaza de la Virgen Blanca número 1, pues en breve se repartirán al público las listas de los comercios asociados. 3-2

Aclaración

Ayer un colega local de la tarde, al dar cuenta de la avería sufrida en la línea telefónica, manifestó que celebraba conferencias con Madrid. Como no hay en Vitoria otro periódico que HERALDO ALAVÉS, que tenga a diario conferencia con la Corte, nos conviene hacerlo constar así, para que el público no suponga que existen sacrificios que no se hacen.

Solo nosotros sostenemos conferencia telefónica diaria con Madrid, lo cual podemos probarlo muy fácilmente si es que hay alguno que dude de nuestra honrada palabra.

1855 PÉRDIDA de un boa de piel, para señora, en la noche del martes 16 del corriente, desde la calle de Barreras a la de Ortiz de Zárate. La persona que la hubiere encontrado se le ruega la entregue en esta imprenta, donde se le gratificará. 3-2

Nueva junta. Reunida la Junta Directiva de la Asociación de Propietarios de Vitoria, se procedió a la elección de cargos para el año actual, dando el siguiente resultado:

Presidente, don José María de la Inera; Vicepresidente, don Miguel Barreiro; Secretario, don Ignacio L. Armentia; Tesorero, don Manuel Hernández; Vocales, don Modesto Ordoño, don Manuel Ugarte, don Juan Lejarreta, don Enrique Merino y don Ramón Rodríguez. Sabemos que uno de los asuntos de preferente atención para la nueva Junta será el actual suministro de aguas de Gorbea.

La Compañía de Maderas

Sierra, 4, Bilbao. 152

Registro civil

Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 1, hembras 1. Defunciones: Ninguna. Matrimonios: Saturnino Blanco con Lucía García.

Temperatura

Observaciones meteorológicas del día 18 de Febrero de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio. A las nueve de la mañana, altura barométrica reducida a 0 grados 716. Temperatura y humedad del aire: seco, 1, húmedo 1.

Viento; dirección, N. clase, fuerte. Estado del cielo, Nublado. A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 719. Temperatura y humedad del aire, seco, 0; húmedo, 0.

Viento; dirección, S.O. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado. Temperatura máxima del aire a la sombra, 5.—Id. mínima del id. —1.—Diferencia 6.—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 2'3.

Arbitrios Municipales

Resumen del producto obtenido el día 16 de febrero de 1904. Pesetas. Alhóndiga 1548'13. Matadero 458'20. Fielatos 482'88. Arbitrios y otros 41'40. Total 2530'61.

Reses degolladas en el Matadero el día 16: 1 bueyes, 2 terneras, 0 carneros, 0 ovejas y 3 cerdos.

Sección financiera

BOLSA DE BILBAO

Fondos públicos

Interior, a 74'00.

Bancos

Banco de Burgos, a 100'00 pesetas. Banco de Gijón, a 437'50. Banco de Vizcaya, a 275'00 pesetas.

Diversos

Altos Hornos, Vizcaya, acciones a 258'00. Resinera española, a 164'00. Explosivos, a 285'00. Obras del puerto, 3.ª emisión, a 103'00.

Ferrocarriles

De Santander a Bilbao, a 117. Tranvía de Bilbao a Durango y Arratia, obligaciones a 99. Paris, cheque a 37'30.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

Recibido hoy, 5'30 t.

4 por 100 interior contado. 73'85. 5 por 100 amortizable. 94'00. Acciones del Banco. 464'80. Acciones de Tabacos. 411'00. Francos. 36'90. Libras. 34'54. Exterior español estampillado. 82'00.

SOCIEDAD GENERAL

Azucaquera de España

Acciones preferentes. 900'00. Id. ordinarias. 90'00. Obligaciones. 90'00.

Ultima hora

(De nuestro corresponsal)

POR TELÉFONO 6 t.

Negativa

Madrid.—El Subsecretario del Ministerio de Estado ha negado hoy exactitud a los rumores que han circulado respecto a la supuesta nota de Inglaterra. Ha dicho que el movimiento de tropas acordado obedece únicamente a que España tiene que adoptar medidas de prudencia y previsión para el caso de que llegara a verse envuelto en una conflagración internacional.

Visitas

Madrid.—El nuevo embajador de Inglaterra ha visitado hoy a varios individuos del Gobierno. La visita ha sido de carácter particular. Créese que un día de la próxima semana presentará sus credenciales.

Duelo

Madrid.—La cuestión pendiente entre el actor Carrión y el hijo del Presidente de la Audiencia señor Barrio, nuevo ha quedado solucionada en el encuentro habido hoy entre ambos. Barrio ha resultado herido, aunque de poca consideración.

Mascarada

Roma.—En Rianta (Sicilia) una mascarada de carácter tumultuoso, hizo que el pueblo se dividiese en dos grupos. Alteróse el orden y tuvo que intervenir la fuerza armada, consiguiendo después de algunas cargas restablecer el orden. Hubo heridos y detenidos.

Roma.

También se han registrado desórdenes en Trani cerca de Bari, originados por una mascarada socialista.